



EXCELSIOR : MIÉRCOLES 22 DE AGOSTO DE 2012

ALICIA  
SALGADO



Cuenta  
corriente

salgadosaid@gmail.com

## ¿Crisis social por precio del huevo?

■ *Se retrasó la certificación fitosanitaria para importación de huevo, pues la emergencia para Senasica fue la aplicación de casi 90 millones de vacunas.*

**H**ay un problema de escasez de huevo en México, en parte porque se sacrificaron casi 11 millones de aves y en parte porque hasta esta semana Senasica, que encabeza **Enrique Sánchez Cruz**, está extendiendo los certificados fitosanitarios para permitir la importación de huevo libre de arancel procedente de Estados Unidos y se rechazó la importación de Malasia, por no pasar las pruebas sanitarias.

Esto le da una idea de qué pasa en la coordinación de acciones.

Hubo una reunión en el gabinete económico esta semana, de la que salieron acciones a realizar para contener la elevación del precio de este producto que es básico, pues para que se dé una idea, durante 2011 el consumo total de huevo en el país alcanzó las dos mil 560 toneladas. El total del consumo per cápita es de 23 kilos.

Desde agosto, la Secretaría de Economía, que encabeza **Bruno Ferrari**, y su subsecretaria de Industria y Comercio, **Lorena Martínez**, abrieron el cupo para 211 mil toneladas de huevo en plato o fresco y 24 mil de huevo industrial (polvo, deshidratado o líquido), y se han realizado visitas de verificación de la Profeco, que encabeza **Bernardo Altamirano**, para comprobar costos y el establecimiento de sanciones a comerciantes; sin embargo, el problema que parecía resuelto volvió

a resurgir hace una semana.

¿Qué pasó? Que en parte se retrasó la certificación fitosanitaria para la importación de huevo, pues la emergencia para Senasica fue la aplicación de las casi 90 millones de vacunas y, dado que México es autosuficiente en producción de huevo, no se tenía protocolo de certificación en marcha.

El protocolo, a su vez, debe incluir todo el cuidado para no reintroducir el riesgo que generó la contingencia del huevo.

Aparte, se tiene que repoblar

nuevo miembro— porque el país tiene suficiencia y, de socios a socios, este sí podría ser un gran estremo.

El otro elemento en juego para valuar las condiciones del mercado fue que los productores de Jalisco nunca informaron con claridad cuántas gallinas realmente fueron sacrificadas y lo que comenzó siendo cuatro millones de aves ahora se estima en 11 millones.

Sin ese dato, la estimación de la caída en la producción fue inexacta y si le suma a la lentitud

**Economía y la Sagarpa han buscado disponibilidad de huevo; Canadá dijo que no tiene oferta.**

el hato avícola con 27 millones de aves ponedoras y ello implica coordinación con Sagarpa, de **Francisco Mayorga**, pues se están trasladando aves de Puebla y Veracruz.

Economía y Sagarpa han buscado en los diferentes países la disponibilidad de huevo y Canadá dijo que no tiene oferta, Colombia está por responder, Costa Rica también y Estados Unidos respondió primero que su disponibilidad era de huevo industrializado y ahora también ya entregará huevo fresco y sólo falta que responda Rusia —la socia mexicana del Wassenaar que se estrenó ayer en la OMC como

de los protocolos de certificación sanitaria, entendiéndole el por qué la crisis revivió.

Importar es una tarea compleja, porque no somos importadores de huevo y no se conocen bien los mercados y se tiene que actuar considerando la contingencia y, si bien la importación de huevo industrial de EU sin arancel resuelve la demanda de panaderías y productores de alimentos grandes que usan huevo, como la de pastas, pan industrial, galletas y diferentes tipos de comida preparada no resuelve la individual o de plato que es muy alta en el país.

Ahora, que si con estas

medidas bajará el precio del huevo, pues... no mucho porque el problema del precio del maíz amarillo es importante.

El precio del grano se ha incrementado como en 20%. En nuestro país se consumen 30 millones de toneladas, 20 de blanco —ahí no hay problema— y diez de amarillo; de éste último se producen dos millones de toneladas aquí y se importan ocho, principalmente de EU, y hoy el precio depende más de lo que ocurra con la cosecha del vecino del norte y, por ende, la soya y el maíz amarillo son los principales granos para alimentar hatos pecuarios, pues entendemos que la Secretaría de Hacienda, de **José Antonio Meade**, tendrá que actuar conforme a la contingencia, no sólo para facilitar la toma de coberturas del grano para octubre y noviembre, sino financiamiento ágil para facilitar el repoblamiento de hatos, donde hay un buen atorradero.

Bueno, hoy hasta resolver el asunto de la soya transgénica y la miel juega en contra, pues de la expansión de la siembra comercial de estos granos depende en mucho de la suficiencia alimentaria en México.

### De Fondos a Fondo

Han pasado tres días desde que la CNBV, que preside **Guillermo Babatz**, subió la circular de las nuevas reglas de capital Basilea III que tienen a los 41 bancos en encerrona de análisis.

No se ha subido un solo comentario ni de la ABM, que preside **Jaime Ruiz Sacristán**, pero no descarto que en el proceso de mejora regulatoria haya respuesta oficial y algunas oficiosas.

La disputa central sigue estando en la obligación que tendrían los bancos de emitir notas de capital forzosamente convertibles en acciones listadas en la Bolsa Mexicana de Valores si quieren que computen para capital básico (uno o dos).

Creo que la preocupación es general, pues aunque la propuesta en general fue consensuada, hay algunos puntos como el de la fecha de entrada en vigor y otros temas que, en mi opinión, requerirán otra ronda de negociación entre el equipo de **Gerardo Rodríguez**, subsecretario de Hacienda, el del Banco de México, de **Agustín Carstens**, y el de la misma CNBV, de **Babatz**.